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2024 год в Узбекистане объявлен 
Годом поддержки молодёжи и бизнеса

«В новом году мы активизируем 
привлечение иностранных инве-
стиций, формирование широких 
возможностей для предпринима-
тельства и частной собственности, 
уделим особое внимание разви-
тию науки, инноваций, IТ-сферы, 
созданию „зелёных“ и цифровых 

технологий», — пообещал прези-
дент.                                                                                                                                       

«В центре внимания будут вопро-
сы создания новых рабочих мест, 
роста доходов населения. Увели-
чатся размеры заработной платы, 
пенсий, стипендий и пособий. Мы 
продолжим всемерную поддерж-
ку женщин и представителей стар-
шего поколения — всех, кто ну-
ждается в помощи и содействии, 
поднимем на совершенно новый 
уровень развитие социальной 
сферы», — отметил Шавкат Мир-
зиёев.                                                                                                                                        

«Приоритетной задачей оста-
нется укрепление независи-

мости Родины, боевого по-
тенциала Вооружённых Сил. 
Одним словом, мы мобилизуем 
все силы и возможности для по-
строения новой жизни, Ново-
го Узбекистана», — заверил он.                                                                                                                   
«2023 год был успешным для 
нашей страны и народа. Самое 
важное, в стране царят мир и спо-
койствие, атмосфера межнацио-
нальной дружбы и согласия», — 
отметил он.

«Благодаря сплочённому тру-
ду нашего народа мечта о Новом 
Узбекистане становится реально-
стью. Выражаю искреннюю при-
знательность вам, дорогие сооте-
чественники, за все достигнутые 
нами успехи», — сказал прези-
дент.

По материалам UZa.uz

Об этом в новогоднем поздрав-
лении народу страны сообщил 
президент Шавкат Мирзиёев. 
«Наши основные задачи — воз-
вышение чести и достоинства 
человека, обеспечение интересов 
населения и построение сильной 
экономики», — заявил он.      

Вопросы оборонного строительства и 
развития Вооруженных Сил

Под председательством 
Президента Республики Узбе-
кистан Шавката Мирзиёева             
2 января состоялось совещание 
по вопросам оборонного стро-
ительства и развития Воору-
женных Сил Республики Узбеки-
стан.

Обсуждены вопросы дальней-
шего повышения боеготовности и 
боеспособности войск, оснащения 
их современным вооружением и 
военной техникой, модерниза-
ции имеющихся образцов воору-
жения, военно-патриотического 
воспитания молодежи страны, а 
также социального обеспечения 
военнослужащих, членов их семей 
и ветеранов Вооруженных Сил.                                                                                                                                             
   Заслушан доклад министра обо-
роны о проделанной работе по по-
вышению эффективности боевой 
и морально-психологической под-

готовки войск, деятельности ор-
ганов управления, объединений, 
соединений и частей, а также выс-
ших военных учебных заведений.                                                                                       
За отчетный период особое вни-
мание уделено военно-патриоти-
ческому воспитанию молодежи. 

В частности, проведено свыше 24 
тысяч мероприятий в махаллях, в 
учебные сборы «Школ мужества» 
привлечено более 5 тысяч моло-
дых людей. Налажена практика 
организации в военных городках 
кружков и секций по различным 
дисциплинам, видам спорта и ис-
кусства для детей и подростков 
семей, включенных в «железную 
тетрадь», а также их закрепления 
за командирами бригад и коман-
дующими военных округов.                                                                                                  

Проведено также более 580 ме-
роприятий оперативно-боевой 
подготовки, в которых приняли 
участие свыше 35 тысяч воен-

нослужащих Вооруженных Сил. 
Усилена социальная защита во-
еннослужащих и членов их се-
мей. Благодаря принятым мерам 
повышена эффективность боевой 
подготовки войск, значительно 
возросли профессионализм воен-
нослужащих, их боевой дух и пси-
хологическая подготовленность. 

В деятельности военных вузов 
внедрена новая система подготов-
ки военных кадров на основе пе-
редовых технологий. Кроме того, 
особое внимание было уделено 
цифровизации военной сферы. 

Осуществляется поэтапное вне-
дрение современных автомати-
зированных систем управления 
войсками, а также совершенство-
вание системы связи. На совеща-
нии подчеркнута важность про-
должения работы по оснащению 
национальной армии современ-
ными образцами вооружения и 
военно-технического имущества, 
а также совершенствованию обо-
ронно-промышленного комплек-
са.                                                                     

Рассмотрены также вопросы 
организации и проведения на 
высоком уровне мероприятий по 
празднованию 32-й годовщины 
образования Вооруженных Сил и 
Дня защитников Родины, отме-
чаемых 14 января. По итогам со-
вещания главой государства дан 
ряд поручений по дальнейшему 
совершенствованию деятельности 
Вооруженных Сил и повышению 
обороноспособности страны.
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Медаль Ассоциации корейских культурных центров Узбекистана 
«За большой вклад в общественную деятельность»

28 октября 2023 года на заседании Совета          
АККЦУз была учреждена медаль «За большой 
вклад в общественную деятельность». Этой 
наградой будут отмечаться активисты и чле-
ны организации, играющие важную роль в обще-
ственном движении.

Приложение  №1 
к Положению о медали АККЦУз  

Общественная деятельность имеет важное значе-
ние в формировании демократического общества, 
улучшении качества жизни граждан и решении 
множества социальных проблем. Благодаря актив-
ному участию людей в общественных делах проис-
ходит осознание собственной значимости и влияния 
на происходящие изменения, а также приобретение 
опыта, знаний и навыков, необходимых для разви-
тия как личности и гражданина.

Положение о медали АККЦУз
«За большой вклад 

в общественную деятельность»
1. Общие положения 
1.1. Медаль АККЦУз «За большой вклад в обще-

ственную деятельность» (далее медаль) является 
высшим признанием заслуг удостоенного ею лица 
перед Ассоциацией, направленных на всестороннее 
укрепление национальной культуры и искусства, 
повышения имиджа корейцев и сохранения своей 
идентичности.   

1.2. Образец и описание медали предусмотрены 
Приложением №1 к настоящему положению. 

1.3. Медаль носится на левой стороне груди и рас-
полагается ниже государственных наград Республи-
ки Узбекистан.  

2. Основания и порядок награждения медалью 
2.1. Медалью награждаются общественные акти-

висты независимо от национальности, вероиспове-
дания, места проживания за их плодотворную дея-
тельность в корейском культурном движении.    

2.2. Выдвижение кандидатур на награждение ме-
далью осуществляется территориальными отделе-
ниями АККЦУз, имеющими юридический статус. 

2.3. Документы на награждение медалью оформ-
ляются в форме ходатайства, которое подписывается 
руководителем центра, выдвинувшего кандидатуру, 
и направляется в комиссию АККЦУз по рассмотре-
нию вопросов о награждении медалью (далее – Ко-
миссия). 

2.4. Положение о Комиссии и её состав утвержда-
ется постановлением Президиума АККЦУз.  

2.5. К ходатайству о награждении медалью долж-
ны прилагаться: 

- документы, подтверждающие достижения, за-
слуги лица, представляемого к награждению;

- характеристика;  
-  выписка из протокола решения совета культур-

ного центра.  
 2.6. В случае положительного рассмотрения Ко-

миссией вопроса о награждении медалью окон-
чательное решение принимается на Президиуме              
АККЦУз.  

2.7. Постановление Президиума АККЦУз о на-
граждении медалью подлежит официальному опу-
бликованию в газете «Корейцы Узбекистана», сайте 
«Корё сарам».  

2.8. Церемония награждения медалью проходит в 
торжественной обстановке во главе с председателем 
АККЦУз или его заместителем. 

1. Медаль АККЦУз «За большой вклад в обще-
ственную деятельность» (далее - медаль) выполнена 
из металла золотистого цвета - латуни, имеет форму 
круга диаметром 35 мм. 

2. На лицевой стороне медали в центре располо-
жена рельефная эмблема АККЦУз, по окружности 
залита белая эмаль с нанесённой на неё надпи-
сью: «АССОЦИАЦИЯ КОРЕЙСКИХ КУЛЬТУРНЫХ 
ЦЕНТРОВ УЗБЕКИСТАНА».

3. На оборотной стороне медали - подложка из 
белой эмали, на которую нанесена надпись: «ЗА 
БОЛЬШОЙ ВКЛАД В ОБЩЕСТВЕННУЮ ДЕЯТЕЛЬ-
НОСТЬ».                      

4. Прямоугольная колодка выполнена в цветах го-
сударственного флага Республики Узбекистан. Ме-
даль при помощи ушка и кольца соединяется с ко-
лодкой.

5. На оборотной стороне колодка имеет безопас-
ную булавку для крепления медали к одежде.

Напомним, что первыми награждёнными стали 
С.Когай, В.Ким, Г.Хван, В.Ким, А.Ким, В.Ким. Это 
достойные представители диаспоры, многие годы 
занимающиеся общественной деятельностью, вло-
жившие немало сил в развитие культуры и тради-
ций, сохранение национальной идентичности, вос-
питание молодёжи.
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5 января во Дворце корейской культуры и искусств было шумно и 
многолюдно. Ташкентское городское отделение АККЦУз проводило 
ежегодное мероприятие - День города.

День города - 2024 был орга-
низован в новом формате: гостей 
и приглашённых в фойе дворца 
встречала новогодняя ярмарка. 
Мастерицы и рукодельницы рай-
онных подразделений ТГО и Куй-
ичирчикского РТО предлагали 
свои кулинарные изделия: сдоб-
ные плюшки и свежую выпечку, 
корейские салаты и пегодя, пи-
роги и узбекскую самсу, чак-чак 
и пирожные… Кроме того, здесь 
же можно было приобрести суве-
ниры, вязанные вещи, картины, 
выполненные их руками. Для же-
лающих подкрепиться на месте 
было развернуто кафе, где к изде-
лиям из теста подавался горячий 
чай, кофе и напитки.  Празднич-
ное настроение создавала не толь-
ко оживлённая суета, царившая 
вокруг столов, но и новогодние 

мелодии и песни, транслировав-
шиеся из динамиков.

День города продолжился в кон-
цертном зале. Всех собравшихся с 
Новым годом поздравил  предсе-
датель АККЦУз   Виктор Пак.   Да-
лее зрителям был продемонстри-
рован ролик о деятельности ТГО 
и его подразделений в минувшем 
году. На экране развернулись ос-
новные мероприятия, даты, ак-
ции, в которых принимали уча-
стие члены и активисты ТГО.  

- Сегодня Ташкентское город-
ское отделение празднует День 
города. Эта дата выбрана не 
случайно, поскольку у всех у нас 
ещё сохраняется новогоднее на-
строение, а Новый год – семей-
ный праздник. Мы – одна большая 
семья, поэтому и пригласили всех 
в гости в этот замечательный 

зал. В Новом году желаю всем 
здоровья, чтобы мечты обяза-
тельно исполнились, - сказала в 
своём обращении председатель 
ТГО Александра Ким.  

Концертная программа, в ко-
торой были заявлены  заслужен-
ная артистка Узбекистана Галина 
Шин, лауреаты республиканских 
и международных конкурсов Маг-
далина Ким, Ирина Нам, Ясмина 
Омар-Мун, иллюзионист Дми-
трий Ким, Денис Ким и Алина 
Дибердиева, победитель конкурса 
«Наши таланты» Дмитрий Ким, 
народный ансамбль «Асадаль», 
творческий коллектив «Мисо», 
явилась ещё одним новогодним 
сюрпризом для публики. 

Приятно удивили номера в ис-
полнении руководителей под-
разделений, сводного хора и 
танцевальных коллективов ТГО 
АККЦУз. Важной частью меро-
приятия стала благотворительная 
акция, которую провели органи-
заторы совместно  с реабилита-
ционным фондом NEW HOPE. 
Инвалидные коляски, трости, хо-
дунки, предметы личной гигиены, 
подарки получили нуждающиеся 
в них люди. 

Завершала День города празд-
ничная лотерея, в которой уча-
ствовали все зрители. Обладате-
ли счастливых билетов получили 
призы - кепки, рюкзаки, ковбой-
ские шляпы, кроссовки, календа-
ри и много других полезных ве-
щей.

подразделения по-
бывали настоящий 
Дед Мороз и Сне-
гурочка. Веселья и 
азарта добавила но-
вогодняя лотерея, 
специально разы-
гранная в Яшнабад-
ском подразделении 
ТГО. Не обошлось 
без подарков и в 
Мирзо-улугбекском 
районе, которых гости ждали с 
особым нетерпением.

Как отметили ответственные по 
подразделениям Светлана Викто-
ровна Ли (Яшнабадский район) 
и Клавдия Бикинова-Ким (Мир-

Встреча   Нового   года
Наступление Нового года от-

метили в Мирзо-улугбекском и 
Яшнабадском подразделениях 
Ташкентского городского отде-
ления АККЦУз.

К проведению всеми любимо-
го праздника организаторы по-
дошли творчески и неординарно. 
Оба мероприятия сопровожда-
лись новогодней концертной про-
граммой, в которую были включе-
ны песни и танцы народов мира. 
Яшнабадцы пригласили принять 
участие в праздновании   танце-
вальный коллектив «Корё» и на-
родный ансамбль «Бом парам». 
А в гостях у Мирзо-улугбекского 

зо-улугбекский район), приятные 
новогодние хлопоты и отличное 
праздничное настроение стали 
лучшим подарком к празднику.

Наталья ЦОЙ

ДЕНЬ  ГОРОДА
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«Богыму» - 10 лет!
В канун Нового года ансамбль 

«Богым» из хозяйства «Гули-
стан» Юкоричирчикского рай-
она отмечал свой 10-летний 
юбилей.

Юбиляры по случаю знамена-
тельный даты подготовили об-
ширную программу.  Ведущие 
вечера, который прошёл в кафе 
«Татьяна» - Магдалина Ким и 
Виссарион Цой задали тон всему 
мероприятию.

Поздравить именинников при-
шли активисты Юкоричирчик-
ского районного территориаль-
ного отделения АККЦУз.  От 
имени Ташкентского областно-
го территориального отделения                  
АККЦУз творческому коллекти-
ву «Богым» была вручена Почёт-
ная грамота и ценный подарок.                                                                                
За 10 лет с момента создания кол-
лектива, безусловно, богымовцы 
собрали в своем активе немало пе-
сен и танцевальных номеров, ко-
торые были исполнены на празд-
нике. Солисты и хор являются 
постоянными участниками кон-
курсов «60+», ежегодного фести-
валя хоровых коллективов.  

-   Мы живём, развиваемся, не 
только проводим вместе досуг, 
но и участвуем в разных меро-
приятиях. В «Богым» пришли 
новые солисты, образовались ду-
эты и квартеты. Это позволяет 
существенно разнообразить ре-
пертуар. Наши хористы теперь 
исполняют песни на корейском, 
русском, узбекском, казахском 
языках. К большому сожалению, 
сегодня нет с нами тех людей, 
кто стоял у самых истоков «Бо-
гыма» – Валерия Ли, Зои Огай, 

Надежды Цой. Они многое сдела-
ли для хора и всего коллектива 
в целом. Мы их помним, - отме-
тила художественный руково-
дитель коллектива Ольга Кон. -  
Пусть Новый год принесёт всем 
радость, здоровье, благополучие 
в семье!

Также богымовцы с благодар-
ностью отметили большую работу 
своего музыкального руководите-
ля Владимира Дё и ответственной 
по подразделению «Гулистан» 
Магдалины Ким. Много тёплых 
и сердечных слов на вечере было 
адресовано юбилярам, все они 
сопровождались подарками и му-
зыкальными поздравлениями от 
коллективов «Бом ноыль», «Бом 
парам», «Сиёнго», «Чендикот», 
«Ариран».

 
С юбилеем, «Богым»! 
Творческого долголетия, успе-

хов и покорения новых высот!

Наталья ЦОЙ, 
фото автора 

Несомненным преимуществом 
курсов Центра образования явля-
ется то, что набор учащихся осу-
ществляется дважды в год с 13-ти 
лет и старше. Всем слушателям 
предоставляются все необходи-
мые для обучения материалы.                                                                               
И ещё один немаловажный факт 
- сертификат. Это официальный 
документ об окончании курсов 
может пригодиться в дальней-
шей учёбе в Республике Корея.                                                                                                                              
Ежегодно в Центре образования 
Республики Корея в Ташкенте 
проходит международная вы-
ставка «Образование в Корее». 
Организаторами этого проекта 
выступают Национальный инсти-
тут развития международного об-
разования Кореи при поддержке 
Центра образования Республики 
Корея в Узбекистане. Здесь предо-
ставляется подробная информа-
ция о поступлении и получении 
престижной профессии в лучших 
вузах Кореи и является крупней-
шим в Узбекистане мероприятием 
в области образования.                              

В настоящее время в Республи-
ке Корея учатся около 9 000 сту-
дентов из Узбекистана, занимая 
3-е место по числу иностранных 
студентов со всего мира. Пре-
стижное образование в лучших 
корейских вузах можно также 
получить бесплатно, благодаря 
грантовым программам, принять 
участие в которых можно через 
Центр образования Республики 
Корея в Ташкенте. Сегодня до-
ступность и качество обучения в 
вузах Кореи стали национальным 
брендом, неотъемлемой составля-
ющей культурной волны «халлю».                                                                                                                                         
 - Центр образования может 

ШАГИ
В Узбекистане проживает 

многочисленная корейская 
диаспора, поэтому при под-
держке Министерства об-
разования Республики Корея 
30 лет назад был открыт 
Центр образования Респу-
блики Корея в Ташкенте,  ос-
новной сферой деятельности 
которого является обучение 
корейскому языку и знаком-
ству с культурой корейского 
народа.

Образование
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В   БУДУЩЕЕ 
предоставить необходимую 
информацию об учёбе в Корее, 
дать совет и оказать помощь 
при выборе университета, -  го-
ворит Пэнг Джу Ман, директор 
Центра образования Республики 
Корея в Ташкенте. - Также от-
крыт Центр по поддержке учёбы 
в Республике Корея, функциони-
рующий 365 дней в году.  Таким 
образом, у потенциальных кан-
дидатов появится возможность 
познакомиться с университета-
ми и получить всю необходимую 
информацию, а также будут 
организованы офлайн-встречи с 
представителями университе-
тов.                                                                           

Молодёжь Узбекистана имеет 
возможность наглядно ознако-

миться с такими особенностями 
системы образования в Южной 
Корее, как высокие показатели 
конкурентоспособности, воз-
можность получения самых пер-
спективных и востребованных 
специальностей.                                                            

В конце 2023 года состоялось 
открытие Ферганского филиа-
ла Центра образования Респу-
блики Корея, основными зада-
чами которого является также 
профессиональное обучение ко-
рейскому языку, кружки и уро-
ки по профориентации в шко-
лах, популяризация корейской 
культуры. Строительство здания 
Ферганского филиала Центра 
образования Республики Корея 
на территории в 1,490 м2 было 
осуществлено в рамках сотруд-
ничества с корейской компанией 
«POSCO International Textile», ко-

торая инвестирует и реализовы-
вает образовательные программы 
для подрастающего поколения в 
Узбекистане. Ферганский филиал 
Центра образования Республи-
ки Корея –  ещё один успешный 
пример дружбы и сотрудниче-
ства между нашими странами в 
области образования и культуры.                                                                   
С 8-го по 17-е января 2024 года в 
здании Университета Аджу в Таш-
кенте проходит семинар по по-
вышению квалификации препо-
давателей корейского языка, его 
организаторы  - Центр образова-
ния Республики Корея в Ташкен-
те и Национальный Университет 
Кукмин при  поддержке Мини-
стерства дошкольного и школь-
ного образования Узбекистана. 
Целью  проведения семинара яв-
ляется повышение квалифика-
ции преподавателей корейского 
языка, направленное на подго-
товку высокопрофессиональных 
кадров, соответствующих меж-
дународным требованиям.                                               
Участниками семинара стали 30 
преподавателей корейского языка 
средних общеобразовательных и 
специализированных школ, а так-
же академических лицеев города 

Ташкента и столичной области, 
Намангана, Андижана, Бухары, 
Ургенча, Нукуса и Самарканда.                                                                                  
В настоящее время в 63 школах 
Узбекистана ведётся преподава-
ние корейского языка как второго 
иностранного, в пяти лицеях от-
крыты кафедры корейского языка.                                                                                                                    
В течение всего семинара девять 
профессоров университета Кук-
мин будут делиться опытом по ме-
тодике преподавания корейского 
языка, своими наработками и но-
ухау, дадут советы и ответят на все 
интересующие вопросы. 

- За эти годы Центр образо-
вания Республики Корея в Таш-
кенте пустил в Узбекистане 
прочные корни. Уже есть отлич-
ные результаты, поэтому наше 
сотрудничество будет продол-
жаться, будет укрепляться, по-
тому что благодаря изучению 
корейского языка у школьников 
и студентов появляется больше 
возможностей для того, чтобы 
себя реализовать, - отметил в за-
ключении Пэнг Джу Ман.

Рита ПАК, 
фото А.САИДОВА
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Ожирение — это заболевание, ко-
торое характеризуется накоплением 
излишней жировой ткани. Оно возни-
кает, когда потребление калорий пре-
вышает расход.

— С чем связано увеличение про-
цента людей, страдающих ожире-
нием?                              

 — В нашем регионе причина ожи-
рения взрослых людей — особен-
ности традиционной кухни. То есть 
несбалансированное питание, много 
жирного, масла, жареного мяса. А 
если говорить о мировой тенденции 
роста людей с ожирением, то причи-
на кроется в гиподинамии (понижен-
ной подвижности — прим. редакции). 
Сейчас многое автоматизировано: 
работа, учёба, общение, развлечения 
в телефоне. Если говорить о детях, 
причина — всё та же цифровизация.                                                                                                                                    
Следующий фактор — это ультра-
переработанная пища. Фастфуды, 
перекусы, снеки, газировки... Эти 
продукты не несут пищевой ценно-
сти, только лишние калории.                                                                                        

— Всегда ли причина ожирения 
заключается в избытке калорий?                                           

— Нет, не всегда. Но 90% причин 
первичного ожирения — избыток по-
требления калорий.  А всё остальное — 
заболевания, в том числе и эндокрин-
ные. В первую очередь это гипотиреоз 
— снижение функций щитовидной 
железы. Механизм таков: лишний 
вес возникает из-за отёков, то есть 
происходит задержка жидкости в ор-
ганизме, замедляется обмен веществ.                                                                                           
Второе специфическое и редкое за-
болевание — это гиперкортицизм, 
когда в надпочечниках образуется 
много гормонов. Больной человек 
имеет специфичный внешний вид: 
лунообразное, очень круглое лицо, 
мощная шея и большой живот, ху-
дые руки и ноги. И ещё на вес вли-
яет очень частое сейчас заболевание 
— синдром поликистозных яични-
ков у девочек. Основной признак — 
нарушение менструального цик-
ла.                                                                                                                                           

—   А может ли у человека с при-
обретённым ожирением родить-

ся ребёнок с врождённым? То есть 
может ли генетически перейти от 
родителя эта болезнь?                  

— Сейчас разберёмся. Например, 
женщина имеет ожирение второй 
степени, забеременела, родила, и её 
гены действительно могут предрас-
полагать к ожирению. Но даже эти 
гены можно контролировать здоро-
вым образом жизни. К наследствен-
ности добавляется ещё один фактор: 
мать будет передавать свои пищевые 
привычки ребёнку. То есть в боль-
шей степени ожирение передастся не 
на генном уровне, а на уровне обра-
за жизни. Я считаю, что нет челове-
ка, который не сможет похудеть. Но 
если это семейная история, то будет 
тяжелее, потому что в семье с детства 
привыкли неправильно есть. Если че-
ловек долгое время был в одном весе, 
а потом набрал, ниже первоначаль-
ного веса ему не похудеть. К приме-
ру, человек весил 80 кг и стал весить 
100. Вот 80 кг — это его минимум. До 
этого он вернется, а ниже уже, скорее 
всего, нет.                                                                                                                                

— Какие последствия будут, если 
на проблему ожирения не обращать 
внимания? 

— Очень много осложнений. В пер-
вую очередь сердечно-сосудистые 
заболевания: повышенное давление, 
заболевания сердца, ишемия, риск 
инфаркта. Также возможны пробле-
мы и со стороны опорно-двигатель-
ной системы: суставы, кости, причём 
в детском возрасте проблема более 
очевидна. Возможна деформация су-
ставов, нарушение походки. Даже со 
стороны кожи могут быть осложне-
ния. Это больше признаки инсулино-
резистентности: потемнение в обла-
сти подмышечной области, в области 
шеи, в паховой области. Могут быть 
гидрадениты: гнойные воспаления 
потовых желез.                                                                                                                              

— Стоит ли корить людей за 
лишний вес в надежде, что они сей-
час одумаются и начнут действо-
вать?                                               

— К сожалению, сейчас распро-
странен буллинг, особенно в сети. 

Каждый считает своим долгом ука-
зать: «Я же о твоём здоровье забо-
чусь, ты жирная. Ну-ка давай худей». 
Ни в коем случае нельзя стыдить та-
ких людей. О весе говорить ничего не 
нужно, даже если человек похудел и 
стал лучше выглядеть. Ещё раз оку-
нёмся в детство, когда родители го-
ворили: «Ты и так уже набрала, куда 
ещё? Остановись!». Все темы о весе 
необходимо исключить. Ребёнок рож-
дается с чистым сознанием, он не зна-
ет, что с ним что-то не так и что вес 
может быть проблемой. Но если об 
этом постоянно твердить, он и начнёт 
переживать. И возникает замкнутый 
круг. Человек переживает негатив-
ные эмоции и постоянный стресс. В 
итоге возвращается к еде, потому что 
это единственный источник удоволь-
ствия, самый лёгкий и понятный. Те 
же самые перекусы вроде чипсов, ко-
торые не несут никакой пищевой цен-
ности — они дешёвые и доступные. 

 — Как помочь ребёнку в такой си-
туации?                                                                                

 — Мой честный совет для родите-
лей: займитесь внедрением правиль-
ных пищевых привычек, покажите их 
на своём примере. Даже если ваш вес 
в норме, нельзя пить колу перед ре-
бёнком и говорить: «А тебе нельзя!». 
Дети не могут понять, почему кому-то 
можно, а им нет. Это стрессовая ситу-
ация, негатив накапливается и вклю-
чается компенсаторный механизм. 
Ребёнок начинает искать источники 
удовольствия. Это либо (об этом нуж-
но сказать) запрещённые вещества, 
либо (самое лёгкое) еда. Вещества и 
алкоголь ещё необходимо достать, а 
еда всегда рядом — открыл холодиль-
ник и налетай. А если родитель будет 
перед ребёнком есть овощи, салаты, 
питаться разнообразно и сбаланси-
рованно, то подаст соответствующий 
пример.                        

— А как обстоят дела с анорекси-
ей, особенно в подростковый пери-
од?                                

— По поводу анорексии — это уже 
другая тема. Расстройство пищевого 
поведения — тяжёлое заболевание, 
которое лечится психотерапевтом. Ка-
ков механизм его возникновения? Те 
же самые буллинг, шейминг… Либо 
мать.  Почему мать? Потому что чаще 
всего именно мама растит идеаль-
ную, красивую дочку: девочка долж-
на быть стройной, красивой, умной. 
Ребёнок, чтобы понравиться маме, 

Мы поговорили с врачом-эндокринологом Дианой Ким о пробле-
ме детского и взрослого ожирения в современном обществе. Чи-
тайте, почему не стоит растить идеальную дочку, как привить 
ребёнку здоровые пищевые привычки и чем чреват излишний вес. 

НАУЧИТЕСЬ НЕ ДОЕДАТЬ
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получить её одобрение, сделает всё, в 
том числе сядет на ограничительную 
диету. И тогда может наступить точ-
ка невозврата.  У организма есть два 
необходимых для выживания сигнала 
— голод и насыщение. И вот организм 
подаёт девочке сигналы голода, а она 
их игнорирует, игнорирует…  В ито-
ге он перестает посылать сигналы, и 
подросток уже не чувствует голода. А 
дальше пища перестает усваивается, 
приходит понимание, что наступило 
критическое состояние, пора есть, но 
уже не получается. Путь от ожирения 
до анорексии действительно короток.                                                

— Топ неочевидных признаков 
того, что пора обратить внимание 
на вес?

— Пациенты часто приходят с жа-
лобами на дискомофрт  в ногах: бо-
лят суставы,  появляются отёки, по 
лестнице подняться сложно. В целом 
физическая выносливость падает, на-
рушается цикл у женщин, снижается 
потенция у мужчин.    Если говорить 
о маленьких детях, то ожирение влия-
ет на половое развитие: у девочек оно 
будет преждевременное, а у мальчи-
ков с задержкой.                     

— Чем опасно преждевременное 
половое развитие?                                                                             

— Например, если у девочки очень 
рано начнется менструация, у неё бы-
стро закроются зоны роста, она оста-
нется невысокой. Напомню: раннее 
половое развитие — это до 8-ми лет у 
девочек, до 9-ти у мальчиков. Любой 
вторичный половой признак, который 
развивается раньше 8-ми лет у де-
вочки, говорит о раннем развитии. У 
мальчиков почти то же самое, только 
будет ещё огрубение голоса и первая 
щетина.                                                     

— А как лечить ожирение?                                                                                                             
— Это зависит от стадии, от того, 

есть ли расстройство пищевого пове-
дения. Назначается медикаментозная 
терапия, когда человеку тяжело, он 
сам не может следить за питанием, 
не хватает силы воли. Тогда медика-
менты в помощь. Но это не означает, 
что вы выпьете таблетку и похудеете. 
Лекраственные препараты комбини-
руются с диетой. Иногда работает 
эффект плацебо. Существует и хи-
рургическое лечение — бариатрия. 
Там жёсткие критерии, так как это 
серьёзный шаг, я бы даже сказала 
крайняя мера. Но хирургическое вме-
шательство сейчас набирает такие 
обороты! Людям всегда хочется че-
го-то полегче. Да, это лёгкий путь. 
Некоторые клиники проводят опе-
рацию и без показаний. Считаю, это 
неправильно, потому что после неё 
остается буквально 10% от желудка, 
и питательные вещества не попадают 
в кровь. Появляется недостаточность 
питания, что также опасно. Даже если 
вспомнить голодные времена, люди 
ведь не жили долго тогда. Лечение, 
которое я рекомендую, это диетоте-
рапия. Конечно, работать придётся 
долго, но если есть терпение, то ре-
зультат будет долгосрочным.                         

  — Если говорить о диетах… 
Есть ли вредные и полезные продук-
ты?                               

 — Вредные - это перекусы-снеки. 
Человечество их само придумало. 
А полезны все продукты, которые 
существовали изначально. Причём 
именно диетических продуктов нет, 
есть общее количество потребляемых 
калорий. Если вы будете потреблять 
столько же, сколько расходуете, то 
всё будет нормально. Для того, чтобы 
похудеть, нужно потреблять меньше, 
чем тратите. Можно есть что угод-
но, главное — вписываться в нор-
му.                                                                                                                                           

— А если ребёнок очень любит 
чипсы. Устраивает истерики, не 
хочет ничего другого. Чем можно 
заменить?                                                                                                        

— Почему ребёнок любит чипсы? 
Дело в рецепторах. Они притупля-
ются, потому что в снеках присут-
ствуют усилители вкуса. Здесь нуж-
на хитрость. Необходимо внедрить в 
рацион овощи и фрукты. Есть пара 
лайфхаков. Перед тем, как позвать ре-
бят обедать или ужинать, приготовьте 
нарезку из овощей и фруктов. То есть 

перед основным блюдом поставьте на 
стол овощную или фруктовую тарел-
ку. Голодный человек неизбирателен. 
Ребёнок, если не с первого, то со вто-
рого раза обратит внимание на овощи 
и фрукты. Также полезная еда всегда 
должна быть в открытом доступе — 
взял и съел.    Второй лайфхак — соб-
ственный пример. То есть сами едим 
и постоянно детям предлагаем. Отка-
зываются — всё равно предлагаем, 
но не заставляем. Так чипсы отодви-
гаем на второй план. Ещё есть такое 
правило — не покупать домой снеки 
(чипсы, газировки), чтобы сократить 
их потребление. На улице пусть ест, 
запрещать нельзя. Запретный плод 
сладок.                                                                              

— А    перекусы — это вред или 
польза?                                                                                                 

— Есть два вида перекусов: пита-
тельный и лёгкий. Если время под-
ходит к обеду или ужину, а поесть 
нормально не удаётся, то возможен 
лёгкий перекус: фрукт, овощ, орехи, 
сухофрукты.   Питательный перекус 
— это, например, один бутерброд 
с сыром и зеленью или овощами. 
Можно творог с фруктами. Проте-
иновые батончики употребляем в 
крайнем случае, у них очень высокая 
калорийность, около 450 килокало-
рий. А пищевая ценность там низ-
кая.                                                                                                                                          

— И напоследок: топ 5 полезных 
пищевых привычек?
— 1. Утоляем жажду только водой. 

Сладкие напитки — это плохо.
2. Каждый приём пищи должен со-

держать салат, даже завтрак.
3. Требуется разнообразие: есть 

каждый день одно и то же никому не 
понравится.

4. Ешьте с семьёй. Процесс потре-
бления пищи должен проходить в 
приятной компании, за разговорами.

5. Не отвлекаемся. Планшеты, те-
левизор, книги и газеты исключаем. 
Они нарушают концентрацию, и чело-
век не замечает чувства насыщения.                                                 
Переедание — это тот момент, когда 
мы чувствуем, что желудок полный. 
Вспомните любимую фразу наших 
бабушек: «Пока не доешь, не вста-
нешь из-за стола!». Так вот: нужно не 
доедать. Научитесь не доедать, если 
сыты, и выбрасывать еду, если не до-
ели.

Милана ГАШЕВА,
фото из архива Д.КИМ



10 Корейцы  Узбекистана  № 1 (101) Знаменитые

Ким  Пен  Хва -
председатель колхоза «Полярная звезда» 

Среднечирчикского района 
Ташкентской области Узбекской ССР

Звание Героя Социалистиче-
ского Труда присвоено Указом 
Президиума Верховного Совета 
СССР от 27 апреля 1948 г. за по-
лучение в 1947 году урожая хлоп-
ка 85,26 центнера с гектара на 
площади 12,26 гектара.

Второе звание Героя Социа-
листического Труда присвоено 
Указом Президиума Верховного 
Совета СССР от 26 августа 1951 
г. за достижение в последующие 
три года подряд после присвое-
ния звания Героя Социалистиче-
ского Труда высоких показателей 
в сельском хозяйстве: получение 
в 1948 году урожая риса по 81,5 
центнера с гектара на площа-
ди 55 гектаров, получение в 1949 
году урожая риса по 81,7 цент-
нера с гектара на площади 43,5 
гектаров, получение в 1950 году 
урожая хлопка по 48,2 центнера 
с гектара на площади 275 гекта-
ров. 

Ким Пен Хва родился 6 авгу-
ста 1905 г. в Тяпигоу Покровской 
волости Южно-Уссурийского 
уезда Приморской области При-
амурского края. Пой – ченпхун. 
Участник Гражданской войны. В 
апреле 1920 г. во время оккупации 
Приморья японскими войсками 
вместе с другом Ким Ю Ченом 
принимал участие в операции по 

обеспечению боеприпасами ко-
рейского партизанского отряда 
«Товарищ», впоследствии став-
шего Сорбаканским корейским 
коммунистическим партизанским 
отрядом под командованием Ли 
Дюн Дипа.

В 1920 г. окончил 5 классов ко-
рейской школы в деревне Тяпи-
гоу. В 1920-1923 гг. занимался 
земледелием в родной деревне. В 
1923-1924 гг. учился в корейской 
школе в г. Никольск-Уссурийске. 
В 1924-1927 гг. был землепашцем 
в Суйфунском районе Владиво-
стокского округа ДВК.

В 1927 г. был призван в ряды 
Красной Армии, до 1930 г. про-
ходил службу в 76-м Карельском 
стрелковом полку красноармей-
цем, затем был курсантом пол-
ковой школы, командиром отде-
ления, помощником командира 
взвода в г. Канске Канского округа 
Сибирского края. В 1930 г. вме-
сте с полком был переведён в г. 
Никольск-Уссурийск, где служил 
старшиной роты. Член ВКП(б) с 
1927 г. В 1929-1931 гг. был секре-
тарём партийной ячейки полка. 
В 1931 г. направлен в г. Москву на 
учёбу в Московское военно-поли-
тическое училище им. В.И. Ле-
нина. После окончания училища 
в 1932 г. получил звание старше-

го лейтенанта РККА, продолжил 
службу в 76-м стрелковом полку 
командиром взвода, затем поли-
труком, командиром роты. В свя-
зи с депортацией корейского на-
селения из Приморья в Среднюю 
Азию в сентябре 1937 г. был пе-
реведён в 258-й стрелковый полк 
86-й стрелковой дивизии, разме-
щённый в г. Елабуга Татарской 
АССР, где занимал должность по-
мощника командира стрелковой 
роты.

14 июля 1938 г. был арестован 
органами НКВД, уволен из ряд 
Красной Армии и до апреля 1939 
г. находился под следствием в г. 
Казани. Обвинялся в принадлеж-
ности к корейской националисти-
ческой организации «Новое бюро 
корейской компартии». В 1939 г. 
был освобождён из заключения, 
дело было прекращено за отсут-
ствием состава преступления.

После освобождения был на-
правлен в Узбекистан. В 1939-
1940 гг. работал заведующим 
строительством в колхозе «Новый 
путь» Среднечирчикского района 
Ташкентской области.

В 1940 г. был избран председа-
телем колхоза «Полярная звезда» 
Среднечирчикского района, кото-
рым бессменно руководил более 
30 лет.

В годы Великой Отечественной 
войны внёс в Фонд обороны 100 
тысяч рублей на строительство 
звена боевых самолётов имени 
колхоза «Полярная звезда» в со-
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ставе авиаэскадрильи «Колхозник 
Узбекистана», за что в январе 1943 
г. получил личную благодарность 
от И.В. Сталина.

В 1963 г. окончил курсы повы-
шения квалификации председате-
лей колхозов в г. Ташкенте.

Единственный из советских ко-
рейцев, удостоенный звания Ге-
роя Социалистического Труда 
дважды. Под руководством Ким 
Пен Хва 25 колхозников «Поляр-
ной звезды» получили звание 
Героя Социалистического Труда, 
что стало абсолютным рекорд-
ным показателем для корейских 
колхозов в СССР. В 1971 г. колхоз 
«Полярная звезда» за успехи, до-
стигнутые в развитии сельскохо-
зяйственного производства и вы-
полнении пятилетнего плана по 
сдаче хлопка государству, был на-
граждён орденом Трудового Крас-

ного  Знамени.
Депутат Верховного Совета Уз-

бекской ССР V-VIII созывов. Не-
однократно избирался делегатом 
съездов, членом ЦК и ревизион-
ной комиссии Узбекистана, депу-
татом Ташкентского областного 
совета.  В 1969 г.  был делегатом 
III-го Всесоюзного съезда кол-
хозников в г. Москве. Награждён 
золотой медалью «Серп и молот» 
(дважды: 1948, 1951 гг.), ордена-
ми Ленина (четырежды: 1948, 
1949, 1950, 1957 гг.), Трудового 
Красного Знамени (дважды: 1946, 
1950 гг.), Октябрьской Революции 
(1971 г.), «Знак Почёта» (1944 г.), 
медалями «За трудовое отличие» 
(1965 г.), «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.», знаком ОСОАВИ-

АХИМа «Бойцу ОКДВА», Почёт-
ной грамотой Верховного Совета 
Узбекской ССР (1943, 1965 гг.). За-
служенный хлопкороб Узбекской 
ССР (1964 г.). Персональный пен-
сионер союзного значения. В 1967 
г. имя Ким Пен Хва было занесе-
но в Книгу Почёта Министерства 
сельского хозяйства Узбекской 
ССР и Республиканского комитета 
профсоюза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заготовок.

Ким Пен Хва скончался 7 мая 
1974 г., похоронен на мемориаль-
ном кладбище «Чигатай» в Таш-
кенте.

В 1961 г., после получения вто-
рой золотой звезды Героя Соци-
алистического Труда в  «Поляр-
ной звезде» был установлен бюст 
Ким Пен Хва. После смерти кол-
хоз стал носить его имя. В совет-
ский период был открыт музей 

Ким Пен Хва, именем легендар-
ного председателя названа ули-
ца в Ташкенте. В 1974 г. имя Ким 
Пен Хва было присвоено школе в                                        
п. Туябугуз Среднечирчикского 
района Ташкентской области.

Родственники: отец — Ким Чи 
Ман; мать — Ю Дек Те; первая 
жена — О Гичан (?-1932 г.); вторая 
жена — Огай Пёнсен (1910-2002 
гг.); дочь — Мария, сыновья — Ни-
колай, Борис, Эдуард; приёмный 
сын — Константин; братья — Ким 
Ган Ен (?-1930 г.), Ким Пен Иp; 
сестра — Ким Чен гымне; двою-
родный племянник — Ким Чансе 
(1914-1990 гг.), Герой Социалисти-
ческого Труда.

Дмитрий ШИН,
«Советские корейцы. Герои 
Социалистического Труда»

Людям труда 
-  всенародный 

почёт
Сегодня в колхозе «Полярная 

звезда» Среднечирчикского райо-
на радостное оживление. Сюда из 
окрестных хозяйств и областного 
центра прибыли гости, чтобы по-
здравить дважды Героя Социали-
стического Труда Ким Пен Хва с 
открытием его бронзового бюста.

На центральной площади по-
сёлка состоялся многолюдный 
митинг, который открыл первый 
секретарь Ташкентского обкома 
партии Р.Гуламов.

Характеризуя председателя 
сельхозартели «Полярная звезда» 
Ким Пен Хва как талантливого 
организатора колхозного произ-
водства, выступившие на митинге 
отметили, что сельхозартель уже 
давно славится отличными про-
изводственными показателями.

…Около 300 хлопкоробов кол-
хоза имеют правительственные 
награды, а 26 из них присвоено 
звание Героя Социалистического 
Труда. В дружной семье, которую 
возглавляет Ким Пен Хва, трудят-
ся представители десяти нацио-
нальностей.   

На бывших болотах, где сейчас 
раскинулись плантации «Поляр-
ной Звезды», выросли благоустро-
енные посёлки с прекрасными 
клубами, школами,  магазинами, 
медицинскими учреждениями. И 
в этом немалая заслуга председа-
теля колхоза Ким Пен Хва.

Товарища по работе тепло по-
здравили председатели сельхо-
зартелей «Политотдел» Верх-
нечирчикского района Т.Хван, 
имени Сталина Янгиюльского 
района А.Артыков, имени Энгель-
са Среднечирчикского района 
А.Кусаев, главный агроном колхо-
за «Полярная звезда» Тен Ен Себ. 
От имени коллектива завода «Уз-
бексельмаш» Ким  Пен Хва при-
ветствовал токарь Т.Михалёв.

Ким Пен Хва от души поблаго-
дарил партию и правительство за 
высокую оценку его деятельности.

                                              
«Правда Востока», 

5 января  1961 г.
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- Занимаясь продюсерской дея-
тельностью, понял, что нашёл 
то, что искал всю жизнь. Как 
человек творческий, занимаюсь 
разработкой проектов, кино, се-
риалами. Но я ещё и деловой чело-
век, предприниматель. А продю-
сирование - это возможность 
проявить себя с разных сторон. 
Всё сошлось в этой профессии», - 
говорит Николай Пак.

Он шёл к этой цели «через тер-
нии к звездам». Путём проб и 
ошибок, каждый раз извлекая 
для себя уроки жизни, даже если 
приходилось падать и начинать 
жизнь с чистого листа.

Окончив школу, Николай Вя-
чеславович, как и большинство 
представителей поколения сере-
дины 90-х, выбрал популярную в 
то время профессию экономиста. 
Поступив в университет UIB, он с 
головой окунулся в студенческую 
жизнь.

Молодого человека тянуло к 
творчеству, и благодаря своей 
активности и коммуникабельно-
сти, они с однокурсниками созда-
ли студенческую команду КВН. 
Очень скоро он стал капитаном 
этой команды, а потом вошёл в со-
став сборной Казахстана по КВН. 
Они успешно выступали на боль-
шой сцене в Высшей Лиге КВН.

- КВН для меня стал настоящей 
школой жизни. Я обрёл друзей и 
знакомых, набрался творческо-
го опыта. Этот багаж знаний, 
накопленный за годы студенче-
ства и первых лет работы, поз-
же пригодился мне, когда занялся 
совершенно новым для себя на-
правлением бизнеса, связанного 
с телевидением и кино, - продол-
жает Николай Вячеславович Пак.

После окончания университета 
молодой экономист достаточно 
быстро нашёл работу в одном из 

банков Казахстана. Стал обычным 
клерком, и в течение 5 лет работал 
в финансовой структуре.

Но эта монотонная работа, при-
вычный уклад жизни и так назы-
ваемая стабильность, не давали 
чувства удовлетворённости. Всё 
казалось серым, унылым и обы-
денным. Хотелось новых ощу-
щений, риска, денег, наконец. 
Потому что скромная зарплата 
банковского служащего не остав-
ляла никаких шансов, даже не на 
то, чтобы разбогатеть, но и просто 
жить, не отказывая себе и семье в 
самом необходимом.

И тогда Николай вместе с не-
сколькими друзьями решил со-
здать собственную компанию по 
оптовой продаже нефтепродуктов. 
И дело пошло. За 13 лет, что суще-
ствовала эта компания, созданная 
на паях, охватила оптовыми по-
ставками не только отечественный 
рынок нефтепродуктов, но и вы-
шла рынки Таджикистана, Узбе-
кистана и Афганистана.

А потом случилось банкротство. 
Кстати, в своей жизни Николай 
Вячеславович дважды пережил 
финансовый крах, но сумел «воз-
родиться из пепла», подобно ска-
зочной птице Феникс.

После многолетней работы в 
команде единомышленников ему 
хотелось попробовать свои силы 
в новом для себя деле. Причём в 
одиночку. Вновь окунуться в ат-
мосферу творчества, совместив его 
с собственным бизнесом.

- Шесть лет назад (в 2015 году 
– прим. редакции) был принят 
закон об обязательном вещании 
не менее 50% эфира на государ-
ственном языке. Кроме того, 
определённая часть эфира теле-
канала должна была быть запол-
нена пере- дачами собственного 
производства. Так, на рынке ме-
диауслуг возникла ситуaция по-
вышенного спроса на контент. 
Я решил воспользоваться этим 
случаем, и открыл собственную 
телевизионную студию, мне хо-
телось производить продукт на 
государственном языке высокого 
качества», - вспоминает  Нико-
лай Вячеславович Пак.

Но прежде, чем вложить сред-
ства в этот проект, он много учил-
ся. Окончил курс мастерской 
сценаристов, был участником ве-
бинаров по разным темам, связан-
ным со сценарным делом. Ездил в 
Украину, учился писать сценарии 
к фильмам, смотрел и «наматывал 
на ус», как нужно снимать сериа-
лы и ток-шоу для телевидения.

Этот период, 2013-2014 годы, за-
помнился Николаю Вячеславови-
чу насыщенным и напряжённым. 
Он встречался с разными специ-
алистами - всеми, кто так или 
иначе был связан с телевидени-
ем, пытался устроиться работать 
ассистентом в различные студии. 
Всё это помогало собрать необхо-
димую информацию по интересу-
ющей его теме, помогло сориен-
тироваться на рынке телевидения 

НАШЁЛ ТО, ЧТО ИСКАЛ ВСЮ ЖИЗНЬ
Именно так охарактери-

зовал свою деятельность 
в качестве продюсера и 
сценариста, руководителя 
компании по производству 
телевизионных проектов и 
сериалов Николай Пак.
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Подавай  
пример самим 

собой 
Сон Ун Чжон, отец знамени-

того футболиста Сон Хын Мина, 
недавно дал интервью, в котором 
сказал, что первым шагом в до-
машнем воспитании является: 
вынести телевизор из гостиной и 
убрать сотовые телефоны родите-
лей, когда они приходят домой. 
Причина проста - дети наблюда-
ют за действиями своих родите-
лей и подражают им.

"Если вы смотрите телевизор 
или телефон и говорите своим 
детям заниматься, будут ли они 
это делать? Если вы хотите, чтобы 
они читали книги, читайте или 
пишите в гостиной".

Показывая пример своему сыну, 
Сон Ун Чжон никогда не курил и 
не пил.

Он также считает безумием же-
лание некоторых родителей, что-
бы их дети поступили в престиж-
ный университет, например, в 
медицинский институт: "Родите-
ли, которые думают о своих детях 
как об «имуществе», игнорируют 
таланты своих детей и одержимы 
только сиюминутными оценками, 
губят своих детей".

При этом отец футболиста, он 
же был и его первым тренером, 
никогда не скрывал, что иногда 
прибегал к телесным наказаниям 
своего сына,  не стеснялся при-
знаться в этом, но всегда при их 
применении придерживался двух 
необходимых условий: "чётких 
границ" и "любви".

Сейчас, тренируя других дети-
шек в своём футбольном клубе 
"Сон", он уже, конечно, не бьёт 
провинившихся,  а только ругает.

Сон сказал, что нет правильного 
или неправильного способа вос-
питания детей, кроме как видеть 
в них часть своей жизни, а не соб-
ственность, и подавать пример, 
и добавил: «Если вы тренер, вы 
должны быть увлечены и жерт-
вовать собой, чтобы сделать своих 
подопечных конкурентоспособ-
ными спортсменами с хорошим 
характером, не только сейчас, но 
и когда они станут взрослыми".

vsya korea

не только Казахстана, но и других 
стран.

Вскоре были написаны сценарии 
к трём фильмам, которые доста-
точно успешно вышли в прокат в 
кинотеатрах Казахстана: «Адель», 
«Замуж в 30», «НаурызKZ». Ни-
колай Пак принял участие в этих 
проектах как соавтор в  группе 
сценаристов. Параллельно шла 
работа и над развитием собствен-
ной студии. В качестве продюсера 
Николай Пак стал снимать теле-
журналы, ток-шоу и викторины 
для казахстанских телеканалов. 
А через полтора года поступило 
предложение снять первый сери-
ал. На сегодняшний день в филь-
мотеке Николая Пака насчитыва-
ется уже 12 телесериалов, такие  
как «Кызжолы» (2015 г., Казах-
стан), «Бригада» (ситком,2015 г., 
Казахстан), где он выступал в ка-
честве сценариста или продюсера, 
также реалити-проекты, тревел-
шоу, рекламные ролики.

- Продюсер во многом схож по 
своим функциям с предприни-
мателем. Ему также необхо-
дим бизнес-план определённого 
проекта, но с учётом его твор-
ческой составляющей. Важно 
быть стрессоустойчивым, ком-
муникабельным, использовать 
системный подход, обладать 
определённым видением всего 
проекта, целями и задачами, все-
ми этапами исполнения и конеч-
ным продуктом. Поэтому  край-
не важны и маркетинговая, и 
художественная составляющие, 
они должны быть в балансе друг 
с другом, - отмечает Николай Вя-

чеславович Пак.
Именно понимание того, что 

студия - прежде всего, бизнес, 
хоть и связанный творчеством, 
помогло ему с самого начала гра-
мотно выстроить работу команды. 
Он решил, что в студии будет ра-
ботать постоянный костяк специ-
алистов, который составит основ-
ную команду для реализуемых 
проектов. Это помогло выстроить 
работу с телеканалами и другими 
партнёрами студии на системной 
основе, кроме того, молодые ре-
бята, которые шесть лет назад пе-
реступили порог студии Николая 
Пака, сегодня набрались опыта 
и стали профессионалами своего 
дела.

- У нас компания семейного 
типа. Как в любой семье, мы под-
держиваем друг друга, осваиваем 
новые проекты, больше зараба-
тываем. Этот дух семейности 
передался мне от родителей. 
Мой отец,  Вячеслав Николае-
вич Пак, несмотря на невзгоды 
в жизни, делал всё ради семьи, 
а мама, Александра Ильинична 
Ким, всегда поддерживала его. 
Занимаемся благотворитель-
ностью. Причём в благотвори-
тельных акциях участвуем всей 
командой. Это даёт нам ощуще-
ние сплочённости, уверенности 
в том, что жизненный путь вы-
бран правильно. Лично я уверен в 
этом!»  - сказал  Николай Вячес-
лавович Пак.

Из книги «Известные корей-
цы Республики Казахстан»



14 Корейцы  Узбекистана  № 1 (101) Мир

Открывая мир корейского искусства

Я провела в этой стране в общей 
сложности пять лет, счастливей-
шее время. И когда меня спра-
шивают, какая она — Корея, или 
когда вспоминаю проведённое 
там время, в душе распускаются 
цветы радости и удовлетворения.                                                                                                                                  
  Для меня Корея — это студен-
чество и искусство. Всё самое 
прекрасное и пропитанное наде-
ждами, которыми полна юность.                                                                            
Студенческие годы в Корее — без-
заботное время, когда можно в 
комфортных условиях открывать 
страну, узнавать свой потенциал, 
искать себя. За год до поступле-
ния в магистратуру я училась на 
языковых курсах в Университете 
Вонгван в городе Иксан и за это 
время, всё глубже погружаясь 
в Корею, смогла нащупать свой 
путь. Мы с одногруппниками мно-
го занимались, путешествовали 
по стране и открывали разную Ко-
рею не только по подготовленной 
для нас университетом програм-
ме, но и Корею весёлую, с разны-
ми развлечениями. Корея давала 
возможность учиться и отдыхать.                                                                                                                      

В России я окончила Высший 
колледж корееведения Дальнево-
сточного государственного уни-

верситета во Владивостоке, один 
из лучших вузов нашей страны, 
и не могу сказать, что испытала 
культурный шок, оказавшись в 
корейском вузе. У нас в колледже 
было всё: и просторные аудито-
рии, и библиотека, и компьютер-
ные классы, и большой читаль-
ный зал, да и кампус ДВГУ, пусть 
и небольшой, но был ухоженным 
и уютным. Но всё же ни для кого 
не секрет, что корейские универ-
ситеты — это особенная среда. 

В разное время я училась в четы-
рёх университетах Кореи, каждый 
из них — это академический рай, 
открытая среда для студента, где 
есть все условия для получения 
знаний. Вспоминаю открытые 
допоздна аудитории, круглосу-
точные читальные залы, учебные 
комнаты и отсутствие понятия 
«пропуск», за исключением в би-
блиотеку, разумеется. Думаю, что 
именно открытостью и огромны-
ми горизонтами возможностей 
пленяют корейские вузы, конеч-
но, не говоря о шикарных кампу-
сах.

На стажировке в Универси-
тете Чонбук в городе Чончжу я 
впервые побывала на месте рас-

положения древнего корейского 
сооружения. Это был храм Ми-
рык-са, построенный в VII веке 
правителями государства Пэкче. 
Это огромнейший буддийский 
архитектурный ансамбль, на 
главной площади возвышались 
три пагоды: двенадцатиметро-
вая деревянная, справа и слева от 
неё две каменные, сложенные из 
гранитных блоков. Сохранилась 
левая гранитная пагода. Сегодня 
этот яркий и монументальный 
памятник древней корейской ар-
хитектуры показывает, насколь-
ко величественные сооружения 
возводили на Корейском полуо-
строве в эпоху Трёх государств.                                                                                                                     
Когда я была в Мирык-са, там 
проводили работы по рекон-
струкции пагоды. Её разобрали 
до основания и обнаружили со-
кровище — золотой реликварий 
с удивительным растительным 
орнаментом, стеклянные изделия 
и золотую дощечку, на которой 
выгравирован текст, сообщающий 
о том, когда и для чего был возве-
дён храм. Эта находка потрясла 
корейских учёных, про неё писали 
и с гордостью сообщали СМИ. Я 
оказалась совсем рядом с великим 
открытием корейской археологии 
начала XXI века. Знакомство с 
пагодой в Мирык-са стало знако-
вым. До сих пор именно пагоды и 
гранитная скульптура притягива-
ют меня своей выразительностью 
и спокойствием.                                                                                                              

Учась на языковых курсах в 

Корея у каждого своя, и чем больше растёт популяр-
ность корейской культуры, тем разнообразнее и разно-
цветнее становится она, ведь каждый, кто побывал в 
этой стране, увозит с собой и хранит в сердце свою Ко-
рею. 
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Университете Вонгван, я стала са-
мостоятельно изучать корейское 
искусство и начала с наследия 
древности, так как секреты пагоды 
Мирык-са должны были мне от-
крыться. Уровень корейского язы-
ка позволял понимать хоть что-то 
в книгах по истории искусства, но, 
конечно, разбираться с термина-
ми, например с названиями мудр 
буддийских божеств, школ китай-
ской живописи, было непросто. 
Моя первая книга по корейскому 
искусству пестрела закладками, 
была исписана карандашом, мар-
керами, так как почти каждое вто-
рое слово я искала в словаре.                                                                                                                                       

Прочитав самостоятельно пер-
вую искусствоведческую книгу, 
я поняла, что смогу. И попро-
силась на лекции по древнему 
корейскому искусству в универ-
ситете. Как же удивлялись про-
фессора и студенты, когда я ще-
голяла сложными словечками и 
искусствоведческими оборотами 
и ещё довольно элементарными 
знаниями о корейских памятни-
ках!                                                                                                                                      

Так немного подготовившись, я 
решила поступать в магистратуру 
в Университета Хоник, житницу 
корейского искусства и искусство-
ведческой науки. Было ли сложно 
слушать лекции на корейском о 
корейском искусстве разных пе-
риодов? Было ли сложно писать 
доклады на корейском, например 
про стенопись гробниц Когурё 
или влияние западноевропейской 
традиции на корейские портреты 

эпохи Чосон? Сложно ли было 
слушать доклады на научных кон-
ференциях по искусствознанию 
и археологии? Нет. Это был мой 
мир, моя среда, моя корейская ис-
кусствоведческая жизнь. Каждый 
разобранный мною важный тезис, 
написанный или произнесённый 
корейскими исследователями, 
дарил несравнимое чувство удов-
летворения и радости. Я старалась 
посещать конференции и семи-
нары, поэтому могу похвастаться, 
что видела и слушала самых из-
вестных корейских искусствове-
дов, с некоторыми знакома. Ещё 
раз подчеркну открытость корей-
ских вузов. Любой желающих мог 
в то время прийти на конферен-
цию или семинар без предвари-
тельной записи или договорённо-
сти. Для профессоров и студентов 
я была иностранкой с широко 
открытыми глазами, которая по-
чему-то интересуется корейским 
искусством. Помню, что сложнее 
всего были лекции по истории ко-
рейской буддийской живописи, я 
понимала совсем мало, поэтому 
заранее самостоятельно разбира-
ла материал. Но как же это было 
увлекательно! 

Позже началось увлечение со-
временным корейским искус-
ством: я ходила в музеи, арт-цен-
тры, бывала на открытиях 
выставок художников в крупных и 
маленьких галереях, знакомилась 
с известными и начинающими 
авторами. Могу похвастаться раз-
говором с Пак Собо, патриархом 

корейского современного искус-
ства, пионером направления эн-
формель и тансэкхва. 

Корейское современное искус-
ство и лекции преподавателей 
дали возможность не только на-
копить знания, но и научиться 
смотреть на мир с разных сторон, 
развили пытливость. А это очень 
важно в студенческие годы.                                                                                                                                   

Корейские музей — это для меня 
отдельный мир. Куда я очень 
стремлюсь? Чего мне не хватает 
в России? Корейских музеев. Моё 
любимое место в Корее — Нацио-
нальный музей РК, сокровищница 
корейского искусства. Огромное, 
просторное здание с манящими 
затемнёнными выставочными за-
лами, в которых ждут селадоны, 
фарфоровые вазы, буддийские бо-
жества, каждый на своём отдель-
ном пьедестале. А в залах живопи-
си свитки готовы рассказать свои 
истории и увлечь в мир кристаль-
ной красоты. 

Кураторы музея регулярно ме-
няют экспозицию, придумывают 
способы ещё более увлекательно 
и выигрышно показать керами-
ку, живопись, скульптуру, пред-
меты декоративно-прикладного 
искусства. Пару лет назад была 
проведена большая реконструк-
ция залов эпохи Трёх государств и 
живописи. Помню, как ахнула от 
того, насколько по-другому заи-
грали знакомые свитки и сосуды. 
Каждый раз жду встречи с этим 
удивительным местом, а находясь 
там, сдерживаю себя, чтобы не 
прыгать от удовольствия.

Уже два года, как я не была в Ко-
рее. Очень скучаю. Пусть поскорее 
жизнь войдёт в привычное русло, 
и у всех нас будет возможность 
продолжать открывать свою уди-
вительную Корею, а я снова увижу 
дорогие сердцу свитки, керамику, 
пагоды. Надеюсь, что будет боль-
ше тех, кого очарует и увлечёт мир 
корейского искусства. Для этого я 
буду продолжать делиться нако-
пленными знаниями, впечатле-
ниями и ощущениями в аудитори-
ях, социальных сетях и на онлайн 
курсах.

Елена ХОХЛОВА,
доцент Школы востоковедения 

НИУ «Высшая школа экономки»,
кандидат искусствоведения
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Владимир КИМ (Ёнг Тхек)

НАЙТИ СЕБЯ
Автобиографическая повесть

Каждое общежитие имело под-
пол, и многие жильцы совершали 
налёты на поля, чтобы сделать за-
готовку на зиму. Мне тоже дове-
лось участвовать в таком набеге: 
жареный картофель после этого 
казался вдвойне вкуснее. Конечно, 
я понимал, что совершаю дурной 
поступок. Но годы-то были моло-
дые, и стрелка понятия добра и 
зла, правды и лжи могла качнуть-
ся  то в одну, то в другую сторону. 
Да, это плохо лазить в чужой ого-
род, но как я могу отказаться, ког-
да это могут посчитать за трусость?                                                                                                       
Толя, сосед по комнате, водил гру-
зовик и работал на объекте, возво-
димом зеками. Каждое утро он на-
бивал карманы и голенища сапог 
брикетами чая. И я спросил:

- А что им чай не дают? Толик 
посмотрел на меня и, поняв, что 
я действительно не знаю, для чего 
каждый день надо зекам столько 
заварки, пояснил:

- Это не для чая, а для «чефиру».
И улыбнулся.  До сих пор помню 

эту улыбку – столько в ней было 
снисходительности и жалости к 
наивному подростку, который 
не знает даже таких простых ве-
щей, как «чефир».  Впоследствии 
я не только видел, как заварива-
ют эту черноту, но и пробовал. 
Слава Богу, не приохотился ни к 
«чефиру», ни к анаше, ни к вод-
ке. Хотя «огненную воду» упо-
требляю до сих пор, иногда даже 
в одиночестве и по настроению.                                                                
Мне хотелось вернуться домой на 
крылатом коне, то есть на само-
лёте. И не только. Для меня тогда 
это означало -  приодеться и наку-
пить подарки.  Чтобы все видели, 
что я нигде не пропаду.  Скопить 
немного денег – сотни три-четыре 
и всё в порядке.  Но от зарплаты в 
конце месяца оставался мизер. Ко 
всем запланированным затратам 
прибавились и непредвиденные 
расходы.  Дело в том, что Васи-
лий не случайно рвался в Томск: 
оказывается, его знакомая девуш-
ка с подругой поступала здесь в 
медицинский институт.  Обе не 

прошли по конкурсу, и домой ре-
шили не возвращаться. В те вре-
мена это было позором – прова-
литься на экзамене. Вся деревня 
будет судачить. И они устроились 
работать в трамвайном парке кон-
дукторами. Василий нашёл их, и 
я стал из солидарности сопрово-
ждать товарища в его походах по 
ресторанам и кино, добросовестно 
деля все платежи, хотя подруга 
Васиной зазнобы голову мне не 
вскружила.  Между тем заканчи-
вался август и наступал учебный 
год. В Дивногорске был момент, 
когда, обозревая стройку, я вдруг 
почувствовал себя маленьким 
винтиком, иными словами, ни-
чтожеством по сравнению с тем 
разумом, что запланировал весь 
этот гигантский проект. И тог-
да же решил, что надо окончить 
школу и поступить в институт. А 
потом покорять мир.  Тогда, я не 
сознавал, что это был главный 
итог моего первого «странствия 
по свету». Можно было, конечно, 
учиться и в Томске, но, во-первых, 
у меня не было школьных доку-
ментов, поскольку я их не забирал 
со школы, а во-вторых, рабочая 
«общага» всем своим укладом 
вольготной жизни абсолютно не 
располагала к учёбе.

И, как это часто бывало и будет 
в дальнейшем в жизни, вдруг от-
куда-то появилась   рука помощи. 
В тот раз это была рука соседа по 
«общаге». Звали его Евгений, и 
аристократическое имя вполне 
соответствовало его худощавой 
внешности с курчавыми тёмны-
ми волосами и карими глазами. 
Было ему лет тридцать.  Окон-
чил строительный техникум, но 
работал рядовым штукатуром.  И 
вот, нарыв где-то солидный «ле-
вак», он почему-то обратился не 
к своим соплеменникам, а к нам, 
с предложением поработать вме-
сте. Впоследствии он так объяс-
нял отношение к своей нации – с 
русским хорошо водку пить, но 
не работать.  Евгений нам нра-
вился. В нём чувствовался интел-

лект, а главное, он притягивал 
своей доброжелательностью. Не-
сколько раз довелось выпивать 
вместе с ним.  Собутыльником 
он оказался неважным: залпом 
выпивал один полный стакан и  
становился грустным и молчали-
вым.  А потом как-то незаметно 
исчезал из компании. Двадцать 
дней без перерыва, с шести вече-
ра до полуночи, мы штукатурили 
двухэтажное здание. Сроки под-
жимали, не случайно наряд был 
аккордный. Так что работа была 
не для слабаков, бывали минуты, 
когда руки уже не удерживали 
тяжелые окоренки с раствором. 
И в такие минуты Евгений умел 
подбодрить шуткой, рассказать о 
чём-нибудь и поднять настроение. 
Он не был классным специали-
стом, но всё старался делать акку-
ратно и добросовестно. И, глав-
ное, честно рассчитался с нами.                                                                                                      
Василий не поддержал моего ре-
шения вернуться обратно в Таш-
кент.  К тому времени к его де-
вушке приезжала мать, и чуть ли 
не насильно увезла дочь домой. 
Но друг мой уже переключил свое 
вниманию на Наталью, которая 
с месяц назад пришла работать в 
бригаду после профтехучилища. К 
ней сразу прилепилось прозвище 
«Наталка-хохлушка», что ассоци-
ировалось у меня сразу со словами 
«хохотать» и «пышка».  Её звон-
кий смех веселил душу, а румянец 
на щеках казался нарисованным.  
Но особенно прекрасны были гла-
за, которых в песне называют «ка-
рие очи».

Василий рядом с ней выгля-
дел серым и будничным. Но так, 
наверное,  казалось только мне, 
привыкшему к его облику. А для 
других национальностей корей-
ская внешность, как знать,  могла 
и привлечь своей необычностью. 

- Я остаюсь не только из-за неё, 
- сказал он. – Мне здесь нравится. 
Может, на следующий год попро-
бую поступить в институт.

Хочу учиться. Тяжёлый 
русский язык. Снова рука 

помощи
Через лет, эдак, пятнадцать я 

встречу Василия в Ташкенте, и он, 
счастливо улыбаясь, расскажет, 
что женился-таки на Наталке, 
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окончил техникум, стал инжене-
ром, получил хорошую квартиру и 
что у него два сына.  И я был очень 
рад за него.                                                                                                                                 

А тогда я уезжал, и мне было не-
ловко перед ним.  Когда приехал 
в Ташкент, так же неловко было 
перед Виктором, и только его не-
поддельная приветливость сгла-
дила мое смущение. Но особенно 
неловко было перед директором 
школы Алексеем Васильевичем.

- Я тебя просил не бросать шко-
лу? – спросил он меня суровым то-
ном. – Ты меня послушался? А те-
перь пришёл назад? Нет для тебя 
места в десятом классе…

Я пошёл в районо с жалобой, 
что зажимают рабочую молодёжь. 
Сама заведующая дала мне запи-
ску на имя директора. Алексей Ва-
сильевич прочитал записку.

- Принимаю обратно не потому, 
что ты принёс мне грозную за-
писку. А потому, что ты победил 
своей настойчивостью. Больше не 
подводи меня!

И скупая улыбка чуть разгла-
дила его обычно суровое лицо. 
У этой суровости были свои при-
чины: так получилось, что моло-
деньким лейтенантом Алексей 
Васильевич попал в плен в самом 
начале войны и прошёл через весь 
ад фашистских концлагерей. Как-
то на уроке, а он преподавал исто-
рию, рассказывал о Заксенхаузе-
не, где ему довелось находиться 
вместе с генералом Карбышевым, 
которого лагерные палачи убили 
изуверским способом: зимой вы-
вели из барака и обливали водой 
до тех пор, пока он не превратился 
в ледяную статую. Когда Алексей 
Васильевич рассказывал об этом, 
глотая ком в горле, слёзы неволь-
но наворачивались мне на глаза.

В целом учёба наладилась -  ма-
тематика всегда давалась мне 
легко, а в «гуманитарке» ничего 
сложного – читай и рассказывай.  
Единственный предмет, который 
был не по зубам – русский язык.  
О, этот великий могучий русский 
язык! Как ни диктант, то «двой-
ка».  За сочинение хоть первую 
оценку, ту, что дают за идейное 
содержание, получал «четвёрку» 
или «пятёрку». А в последнюю 
четверть и того не было. Угораз-
дило меня написать, что «русский 

мужик никогда не был перво-
классным земледельцем, посколь-
ку он не знал поливной пашни 
и всегда надеялся на небесную 
канцелярию». Преподавательни-
ца русского языка и литературы 
Александра Петровна не оставила 
этот факт без внимания.

- Не тебе, корейцу, судить рус-
ского крестьянина, - возмущалась 
она, гневно грозя пальцем. – Рус-
ский мужик всю Европу кормил 
хлебом, а ты…

А я ничего не мог сказать в ответ, 
поскольку не был приучен диску-
тировать, хотя потом, как это часто 
бывало, пришли на ум и факты, и 
слова.  Просто надо было сказать, 
что этот излишек хлеба давался за 
счёт огромных пахотных земель, 
а урожайность в целом была ми-
зерной. И что малейшая засуха 
приводила к неурожаю. Словом, 
Александра Петровна рассерди-
лась не на шутку и перестала на 
«хорошо» и «отлично» оценивать 
идейное содержание моих литера-
турных опусов. Так что на выпуск-
ном экзамене сочинение я писал 
по шпаргалке.

На работе я уже не проявлял 
прежнего пыла. Раньше в порыве 
азарта чуть не падал с подмостей, 
к концу смены рубашка была та-
кая мокрая, что впору выжимать.  
Подсобники не хотели со мной 
работать, и я не понимал почему. 
Ведь это честь – быть в паре с луч-
шим каменщиком бригады.  Тётя 
Лиза, единственная пожилая жен-
щина нашей бригады, открыла 
мне глаза.

- Кому охота в два раза боль-
ше вкалывать, а получать зар-
плату одинаковую? Ты-то полу-
чаешь по четвёртому разряду, 
на ваш разряд все пашут, а мне 
какой резон так надрываться?                                                                                                         
Два вопросительных предложе-
ния, и я всё понял. Действитель-
но, почему такая уравниловка? 
Ясное дело, чем выше разряд у ка-
менщика, тем выше должна быть 
зарплата и у подсобника. Этого 
нет, значит, получается, что сво-
им яростным пылом, просто-на-
просто заставляю людей работать 
ни за что. И я решил поубавить 
темп. Да и особой нужды в роли 
Фигаро не было: уровень мастер-
ства каменщиков более или менее 

выровнялся, разница ощущалась 
больше в объёме кладки. Поэтому, 
когда  по окончанию школы вто-
рой раз подал заявление об уходе, 
Виктор не выразил особого огор-
чения. Лишь спросил:

- Куда собираешься поступать?
- В архитектурный.                                                                                                                                   
- Осилишь?
- Постараюсь.
Честно сказать, я сомневался, 

что осилю. Если быть до конца 
откровенным, то  в глубине души 
вообще сомневался, надо ли мне 
связывать всю свою будущую 
жизнь со стройкой. Ведь архитек-
тура тоже связана с возведением 
зданий, хотя больше имеет отно-
шение к оформлению.

Начальником отдела кадров 
был бывший военный, не то под-
полковник, не то полковник. И 
как многие старшие офицеры Со-
ветской Армии обладал тучным 
телом, хотя фамилия была длин-
ная и худая – Сыромятов.

- Зайди к Арабову, пусть подпи-
шет заявление, - сказал он хри-
плым голосом, очевидно, сорвав-
шим в бытность командиром. 

Начальник стройуправления то-
варищ Арабов мало изменился за 
три года. Лысина не заросла ку-
дрями, белая рубашка не загряз-
нилась. В глазах та же неизбывная 
печаль. И голос негромкий, устав-
ший. 

- Почему не поступаешь  на ве-
черний?  - задал он вопрос, кото-
рый я ждал. 

- В архитектурном нет вечерне-
го. И заочного тоже. И вообще, я 
хочу только на очный. 

- На стипендию не проживешь 
без помощи, - сказано так, будто я 
уже голодаю. 

- Ничего, калымить буду.  Ка-
менщики везде нужны.

- Я не сомневаюсь. Вот только 
умеешь ли ты рисовать? В прием-
ную комиссию надо ведь предста-
вить картины и пройти конкурс. У 
тебя есть картины?

- Картин нет, но я нарисую. Я 
умею рисовать.

- Надо хорошо рисовать, для 
этого дети годами ходят в кружки, 
в изостудию.

Продолжение в следующем 
номере
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우리의 인터뷰는 원래 계획되지 않
았고 레프 다이로비치는 부인도 없
이 혼자 인터뷰를 시작했다. 하지만 
이것이 그가 행복한 결혼 생활의 비
결을 이야기하는 데 장애가 되지는 
않았다.

 10년이 넘는 결혼 생활을 한 부부
는 각각 행복과 장수를 위한 자신들
만의 특별한 비결이 있다. 결국, 의지
할 수 있는 지원, 신뢰할 수 있는 사
람, 그런 사람이 곁에 있는 것이 매우 
중요하다. 오늘 인터뷰의 주인공은 
이러한 자질이 가족 생활의 기본이
라고 생각한다. 기쁨과 행복의 순간
을 경험하고 어려운 일상 상황, 즉 어
려움과 슬픔을 극복하는 데 항상 도
움을 주고 받은 것은 바로 그들이었
다. 오늘의 주인공에 따르면 가장 중
요한 것은 모든 것을 함께 함께 경험
하고 겪는다는 것이다.

레프 다이로비치는 사실 본인이 더 
감정적이고 화끈한 성격이라는 것을 
인정한다. 반대로 베네라 덴디코브나
는 차분하고 균형 잡혀 있다. 이러한 
성격과 기질의 차이로 서로 잘 지내
고 서로 보완할 수 있었다.

- 수년 동안 함께 살면서 많은 일이 
일어났다. - 라고 리 씨 가족의 가장
은 말한다. -가장 중요한 것은 멈춰
야 할 때 멈추는 것이다. 때로는 다투
고 관계를 정비하는 것이 유용할 때
도 있지만 멈춰야 할 때 멈출 줄 알아
야 한다. 결국, 우리는 모두 다르며 
각자 자신만의 확고한 고집, 습관 및 
특성을 가지고 있다. 또 다른 중요한 
점은 갈등이 발생한 후에 빨리 진정
하고 갈등에 매달리지 않는 것이다. 
이 점에 있어서 나와 아내는 둘 다 태
평한 편이어서 오랫동안 풀지 않고 
그냥 있을 수는 없다. 말다툼이 있은 
지 5분이 지나면, 우리는 아무 일도 
없었다는 듯 서로 이야기를 나누기 
시작한다. 이것은 우리에게 여러 번 
도움이 되었다.

 부부의 금강혼식을 축하하는 행사
를 위해 4대에 걸친 가족이 모였다. 
자녀, 손자, 증손자는 즐거움과 관심
을 가득 지니고 레프 다이로비치와 
베네라 덴디코프나의 다이아몬드 결
혼식에 참여했다. 바로 모두가 가족 
탄생의 환갑을 맞은 것이다! 물론 건
배와 축하를 하면서 오늘의 금강혼식

의 디미트로프 이름을 딴 집단 농장
에 정착했다. 그가 그곳에서 미래의 
아내를 만나고 결혼 생활과 이후의 
모든 삶이 이 농장과 연결될 것이라
고 그 당시 누가 상상할 수 있었을까! 

   레프 다이로비치의 젊은 시절은 

동료들의 삶과 거의 다르지 않았다. 
그의 회상에 따르면 모든 것이 풍족
했다. 그들은 공부하고, 장난치고 부
모를 도울 시간이 있었다... 10 대 때 
그는 유명한 집단 농장의 ‘문화회관’ 
건설에 노동자로 참여하기도 했다. – 
당시 그는 벽돌과 건축 자재를 내렸
다. 레프 다이로비치와 베네라 덴디
코브나는 만난지 10년이 되었다. 당
시 그는 티미랴제프 농업 대학 입학 
시험을 보기 위해서 모스크바에 갔지
만 합격하지 못했다.

- ‘’아마도 그것이 운명이었던 같
다.’’ 레프 리는 이렇게 회상한다. “
농업대학에 들어가지 못한 것을 후
회한 적이 없다.’’ – 모스크바에서 그
는 탐보프 지역 모르샨스크의 건설 
기술 학교로 갔다. 사실 지원자를 모
집하던 담당자가 거기에서 왔었고 다
행히 나는 1년을 허비하지 않고 서류
를 제출할 수 있었다. 그 무렵 베네라
와 나는 결혼했고, 1963년에 미르자
출(현 굴리스탄 시)에서 큰아들 유리
가 태어났다. 가족과 아들에 대한 책
임감은 내가 학업을 마치는 데 가장 

«베루니»농장 리 씨 집안의 경사, 금강혼식의 행복

의 주인공들이 어디서, 언제, 어떻게 
만났는지에 대한 궁금증이 생겼다.

-’’뭐 특별한 것은 없다. 우리는 학
창 시절에 만났다.”라고 레프 다이로
비치는 말했다. - 1956년에 나는 어
머니, 할아버지와 함께 디미트로프 
집단 농장으로 이사했다. 그리고 9학
년 때 유급을 했다. 그렇게 해서 나는 
일년 후배인 베네라와 함께 공부해야 
했다. 그녀와 나는 같은 책상에 앉았
고 그 이후로 헤어지지 않았다고 말
할 수 있다.

레프 다이로비치는 그의 어린 시절
과 젊음에 대해 따뜻하게 기억을 이
어갔다. 처음에 그의 부모님은 타슈
켄트에 살았다. 그의 부모님 집은 바
자르 옆에 있었고 소년은 자유 시간
을 그곳에서 보냈다. 어머니는 아들
이 나쁜 무리와 어울리지 않을까 걱
정이 많았고 결국 가족은 회의를 하
여 시르다리야 지역의 스벨들로프 이
름을 딴 집단 농장으로 이사하기로 
결정했다. 여기서 그는 7학년까지 공
부한 후 가족이 다시 거주지를 변경
했으며 이번에는 쿠이치르치크 지역

 2023년 9월 20일, 쿠이치르칙 지역의 "베루니" 농장(이전에 드미드로프
의 이름을 딴 집단 농장)의 이씨 집안에 다이아몬드 결혼식이라는 아름다운 
기념일을 축하했다. 3명의 아들, 6명의 손자, 12명의 증손자는 모두 60년 전 
부부가 된 레프 다이로비치 리와 베네라 덴디코브나 신이 만든 가족의 현재
이자 미래이다.
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큰 동기가 되었다. 나는 대학을 졸업
한 후 치타 지역으로 파견되었다. 그
런데 나는 그곳으로 가지 않고 집에 
너무 가고 싶어서 우즈베키스탄으로 
돌아왔다.

    전문가인 레프 다이로비치는 자
신의 고향 쿠이치르칙 지역에서 빠르
게 일자리를 찾았으며 «ПМК-71» 
에서 감독으로 일했다. 그가 속한 건
설 조직은 주거용 건물, 문화 센터, 
학교, 축사 등 다양한 건물을 세웠다. 
그는 이 사업을 좋아했다. 1978년
에 그는 «ПМК-71»를 떠나 온실에
서 난방 기술자로 일했으며 보일러실
장으로 임명되었다. 오이와 토마토는 
온실에서 재배되어 공화국에 공급되
었다. 그는 건축업자가 된 것을 한 번
도 후회한 적이 없다.

   베네라 덴디코브나는 방사선 전
문의를 위한 교육 과정을 이수하고 
지역 병원에서 실험실 방사선 전문
의로 일한 후 간호사로 일했으며 나
중에 유치원으로 옮겨 교사로 일하다 
은퇴했다. 그녀는 15년 동안 «동지» 
합창단의 단원으로 활동했지만 최근 
몇 년간 리허설에 참석하지 않고 있
다. 건강이 나빠지기 시작했기 때문
이다.

    이 부부는 자신들의 아들 유리, 
발레리와 비체슬라에게 부모를 존경
하도록 엄격히 교육했다. 레프 다이
로비치는 책임감, 의무감, 가족을 우
선시하는 것이 최우선이라고 반복한
다. 아들들의 이러한 가족 우선의 가
치는 자녀와 손자들에게 물려진다. 
불행하게도 이들 부부의 막내아들인 
비체슬라브는 2016년에 세상을 떠
났다. 하지만 가족은 서로에 대한 배
려와 관심과 지원으로 이 아픔에서 
벗어날 수 있었다. 현재 삶은 레프 다
이로비치와 베네라 덴디코브나의 가
족 구성원 (자녀, 손자 및 증손자)은 

여러 나라에 흩어져 있지만 이 가족
은 여전히 서로 가깝게 지낸다.

- ‘’먼 거리에도 불구하고 자녀들
은 서로 매우 가깝다.” 레프 다이로
비치는 아들들에 대해 자랑스럽게 말
한다. – ‘’유리는 타슈켄트에 거주하
며 일주일에 한 번씩 며느리와 함께 
우리를 방문한다. 발레리는 상트페
테르부르크에서 사업을 하고 있지만 
1.5~2년에 한 번씩 방문한다. 그들
은 끊임없이 서로 전화하고 의사 소
통하며 손자와 증손자들은 멀지 않
다. 그들은 서로 아주 잘 지낸다.’’

 부부의 좋은 금슬은 젊은 가족 구
성원에게 가장 좋은 모델이다. 레프 
다이로비치는 장남도 동급생과 결혼
했다고 농담한다. 이 부부의 특별한 
자부심과 기쁨은 손자들이다. 그들은 
안드레이, 레프, 안젤라, 알레나, 타
티야나와 크리스티나의 성공과 성취
에 대한 자랑을 멈출 수 없다. 리 가
족의 3세대 중에는 경제학자, 컴퓨터 

기술 전문가, 변호사가 있다. 음, 가
장 신나서 흥이 난 사람은 증손주이
다. 가족의 어른들의 함께 기념일을 
맞아 도착한 그들은 레프 다이로비
치가 말했듯이 집을 운동장으로 만
들었다. 그들은 달리고, 뛰고, 넘어지
고, 장난을 쳤다... 그 날 하루 종일 아
이들의 웃음 소리가 끊이지 않고 어
른들의 잔소리도 그들을 멈추게 할 
수 없었다. 그리고 어른들은 친족들
과 가족의 유대를 강화하며 미래 세
대들이 어린 시절의 가장 따뜻한 추
억이 될 바로 이 중요한 순간이라는 
것을 알면서 아이들에게 열기를 식
하면서 좀 차분히 놀도록 경고하기
도 했다.

- 우리는 행복한 결혼 생활을 하고 
있다.” 레프 다이로비치는 반복해서 
말했다. – 우리는 자녀를 진짜 남자
로 키웠다. 우리 아들, 모든 손자는 
굳건하고 사업으로 바쁘고, 증손자는 
성장하고 있다... 이제 아내와 나는 
스스로를 돌보며 살고 있고 채소밭 
가꾸기, 닭과 칠면조 키우기 등 일상
의 일들을 하고 있다.. 이전에는 16.5
헥타르의 부지에서 가금류와 돼지를 
사육했다. 레몬나무도 있었다. 젊었
을 때 나는 집안일 외에도 친구들과 
낚시하러 가는 것을 좋아했다. 하지
만 모두 이미 지나간 일이고, 이제 힘
이 더 이상 예전 같지 않고, 안타깝게
도 친구들은 떠나고 있고...

대화를 마치면서 레프 다이로비치
는 그의 손자와 증손주, 그리고 막 결
혼했거나 결혼할 계획인 모든 젊은이
들이 조화롭게 살고, 서로 용서하고 
불만을 쌓지 않기를 바랐다.

글: 나탈리야 석
번역: 김숙진
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Лечение тугоухости
К сожалению, у пожилых людей с годами появляются новые болез-

ни. Более 50 процентов пациентов после 70-ти лет обращаются за 
помощью к отоларингологу. Одна из основных причин – снижение 
слуха и шум в ушах. В публикуемой статье мы расскажем о причи-
нах, вызывающих снижение слуха и его резкое ухудшение.

Что приводит к плохому 
восприятию звуков?

Тугоухостью страдают во всем 
мире. В молодом возрасте может 
развиться болезнь из-за травмы 
головы, слухового аппарата или 
осложнения после заболевания. 
Но науке не известна точная циф-
ра, так как немногие обращают-
ся в медицинские учреждения, и 
оставляют ситуацию такой, как 
есть. Молодёжь устраивает осла-
бление привычной функции, ведь 
они не в полной мере, но слышат, 
разговаривают, работают, заводят 
семьи и живут обычной жизнью. 
Но игнорирование лечения при-
водит в конечном итоге к полной 
глухоте. Поэтому, как только за-
мечены первые симптомы, лучше 
сразу отправиться на консульта-
цию к лору.

Причины снижения слуха в по-
жилом возрасте абсолютно раз-
ные и могут быть обусловлены 
возрастными изменениями; ин-
фекционными болезнями; гипер-
тонией; атеросклеротическими 
бляшками в сосудах; сердечной 
недостаточностью; серными проб-
ками; травмами; врождёнными 
патологиями; воспалительными 
процессами; осложнениями после 
приёма некоторых лекарствен-
ных препаратов; последствиями 
отита и других заболеваний уха; 
авитаминозом; перенесёнными 
операциями;  профессиональной 
деятельностью, сопровождавшей-
ся чрезмерной вибрацией и высо-
кими звуковыми волнами.

И это далеко не полный список, 
но в совокупности всё перечислен-
ное приводит к атрофированию 
составных частей уха. Пожилые 
люди могут впасть в тяжёлую де-
прессию, перестать выходить на 
улицу и общаться со сверстника-
ми, боясь насмешек с их стороны. 
Длительное нахождение в оди-
ночестве очень негативно сказы-

вается на общем самочувствии и 
приводит к эмоциональному рас-
стройству.

Возрастные изменения
В основном после 60-ти лет на-

чинаются изменения в организме, 
связанные с естественным старе-
нием. В это время может развить-
ся и тугоухость (пресбиакузис). 
Чтобы понять динамику течения 
недуга, необходимо знать, как со-
стоит слуховой аппарат. Наружнее 
ухо предназначено для улавлива-
ния звуковых волн, среднее с сен-
сорным эпителием воспринимает 
их в виде импульсов. Внутреннее 
передаёт информацию в кору го-
ловного мозга, где и происходит 
расшифровка.

Во время развития болезни за-
трагиваются все составляющие, 
и тогда  пожилые люди не могут 
уловить тихие звуки. Некоторые 
специалисты считают, что с такой 
проблемой ничего решить нельзя. 
Но это является заблуждением. 
Чем раньше выявится патология, 
тем успешнее будет лечение.

Причины ухудшения 
слуха

Иногда причиной глухоты (по-
тери слуха у пожилых людей) 
является серная пробка. Скопле-
ние в слуховых проходах ушной 
серы влечёт за собой развитие 
патогенных микроорганизмов, 
так как она является благоприят-
ной средой для их размножения. 
Процесс усугубляется отслоением 
верхнего слоя эпидермиса, кото-
рый просто закупоривает пробку. 
Она, в свою очередь, давит на ба-
рабанную перепонку, и от этого 
у человека начинаются сильные 
болевые ощущения. Можно само-
стоятельно избавиться от неё, кап-
нув в каждое ухо раствор перекиси 
водорода. Но если такие попытки 

не принесли положительного ре-
зультата, то дальнейшую процеду-
ру должен выполнить доктор. Не 
пытайтесь избавиться от пробки 
при помощи механических пред-
метов, это приводит к разрыву ба-
рабанной перепонки. 

Инфекционные болезни
К развитию недуга способны 

привести осложнения после пе-
ренесённых заболеваний, таких 
как: менингит, свинка, ангина, 
ларингит, воспаление глазного 
яблока, корь, гайморит. Нередко 
перекрывают евстахиевы трубы 
сильно разросшиеся аденоиды. 
Ревматоидный артрит также не-
благоприятно влияет на остроту 
слуха. Кроме инфекционных бо-
лезней, врачи выделяют ряд не-
дугов, способных в той или иной 
мере затрагивать слуховой нерв. К 
ним относятся: сахарный диабет, 
перенесённый инсульт, почечная 
недостаточность, остеохондроз, 
онкологические новообразова-
ния.

Травмы
Нередко пациенты на приёме у 

лора спрашивают: «Почему с воз-
растом ухудшается слух?». Когда 
отоларинголог начинает выяс-
нять причины, из-за которых мог-
ла произойти патология, то ока-
зывается, что человек в молодости 
либо попадал в дорожно-транс-
портное происшествие, либо по-
лучил ушиб головного мозга на 
производстве или работал в зоне, 
где превалируют высокие децибе-
лы. Например, один из больных 
работал на горно-обогатительном 
предприятии. Людям, прорабо-
тавшим там два-три года, давали 
инвалидность, так как за это вре-
мя они просто теряли слух. Также 
страдают заядлые меломаны, слу-
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шающие музыку на полную гром-
кость или в наушниках.

Последствия отита и 
простудных заболеваний

Хроническая фаза воспаления 
среднего уха немедленно приведёт 
к образованию рубца в барабан-
ной перепонке, что может спро-
воцировать потерю слуха. ОРВИ, 
ГРИПП, образование фурункула 
также негативно сказываются на 
хорошей слышимости.

Приём лекарственных 
препаратов

Побочный эффект появляется 
из-за неконтролируемого приёма 
антибиотиков или нестероидных 
противовоспалительных средств. 
В этом случае стоит сразу же обра-
титься к отоларингологу за помо-
щью.

Воспаление уха
Заболевание внутренней части 

– частое явление. Главным ус-
ловием для полнейшего выздо-
ровления является комплексное 
лечение, назначенное отоларин-
гологом. Большую ошибку допу-
скают люди, которые по разным 
причинам прерывают медикамен-
тозную терапию. Это и является 
причиной осложнения. 

Этиология
Различают несколько факторов 

возникновения болезни. Она мо-
жет быть:

врождённой или приобретён-
ной; внезапной и прогрессирую-
щей; временной и постоянной; 
одно и двусторонней; слабо выра-
женной и значительной.

Кроме того, специалисты выде-
ляют кондуктивную потерю слу-
ха, когда происходит поражение 
наружней и средней части уха, 
ведущее к плохой проводимо-
сти импульсов к коре мозга. При 
нейросенсорной потере слуха за-
трагивается внутренний орган ап-
парата или черепные нервы. В по-
следнем случае процесс является 
необратимым, так как патология 
развивается вследствие образова-
ния опухоли в области мостомоз-
жечкового угла.

Смешанную потерю слуха вызы-

вают полученные травмы головы, 
височных костей, может возник-
нуть на фоне кондуктивной и ней-
росенсорной тугоухости.

Аномалия проявляется следую-
щим образом:

- болевые ощущения не дают по-
коя ни днем, ни ночью;

- из-за ощущения заложенности 
присутствует постоянное  жела-
ние прижимать ушную раковину;

- шум или звон;
- головокружение;
- выделения из носа без види-

мых причин;
- редко - тошнота и рвота;
- повышение температуры тела 

до 37,5 градуса;
-  маска «страдальца» на лице, 

нарушение мимики.

Методы диагностики
На приёме специалист собира-

ет полный анамнез: выслушивает 
жалобы, узнаёт о времени нача-
ла недуга, о сложных ситуациях, 
связанных с потерей слуха. Далее, 
тщательно осматривает горло, нос 
и уши. Применяет тесты для кон-
троля координации движения и 
равновесия. Проводит процедуру 
отоскопии, которая должна выя-
вить дефекты и изменения в бара-
банной перепонке.

Проводит упражнения, по кото-
рым распознает уровень воспри-
ятия звуков. Выявляет частоту 
давления внутри евстахиевой тру-
бы и работоспособность слуховых 
косточек. Направляет на анализы, 
в частности, на забор крови. Лабо-
раторный анализ способен пока-
зать нарушения обмена веществ. 
При помощи МРТ исключается 
возможность появления опухолей 
в голове.

Лечение
После постановки диагноза врач 

назначает комплексную терапию, 
которая включает в себя приём 
медикаментов и народные сред-
ства. В зависимости от причины 

возникновения, ни в коем случае 
не стоит заниматься самолечени-
ем, так можно  только навредить, 
что может повлечь полную поте-
рю слуха. В зависимости от причи-
ны, вызвавшей ухудшение слуха, 
отоларинголог будет проводить 
следующие процедуры.

Попавший инородный предмет 
врач удаляет при помощи специ-
альных инструментов в своём ка-
бинете. Серную пробку также из-
влекают кабинете лора. До этой 
процедуры может попросить па-
циента прокапать несколько дней 
перекись водорода.

При наличии фурункула, спо-
собного перекрыть слуховой про-
ход, доктор назначает антибио-
тики и антисептики. В крайнем 
случае нагноение удаляется опе-
ративным путем.

Если у человека выявлен отит, 
то вкупе с ним лечат и насморк 
противовоспалительными, обе-
зболивающими препаратами, ан-
тибиотиками широкого действия.

Тимпанопластика — хирурги-
ческая операция, которая заклю-
чается в санировании полости 
среднего уха, восстановлении по-
ложения косточек среднего уха и 
завершается мирингопластикой.
Проводится хирургическим путем 
для восстановления естественного 
положения косточек и рекон-
струкции барабанной перепонки.

При нейросенсорном виде про-
текания патологии вылечить 
тугоухость не представляется 
возможным. В таком случае ре-
комендуется применение слухо-
вых аппаратов. Их подбирает врач 
индивидуально. Кохлеарный им-
плантат также способен восстано-
вить слух при условии, что волок-
на нервов сохранены.

Кроме вышеперечисленных 
способов, врач предписывает из-
бегать шумных мест и не переох-
лаждаться. 

Алишер ХАМИДЖАНОВ,
отоларинголог

9 января после непродолжительной болез-
ни ушёл из жизни Пак Леонид Григорьевич 
(12.01.1957 – 09.01 2024). Ассоциация корейских 
культурных центров Узбекистана выражает глубо-
кие соболезнования родным и близким покойно-
го.
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Читай инструкцию: 8 мифов 
про корейский уход за кожей

Скорее всего, вы часто слышали о том, что многоступенчатый 
уход нужно выполнять ежедневно и чем дороже уход, тем он эффек-
тивнее. Разбираемся, в какие же мифы стоит давно перестать ве-
рить 

Многоступенчатый уход 
Лет 5-7 назад по всему миру на-
чала распространяться Халлю, 
а вместе с ней и мода на всё ко-
рейское. Тогда многоступенчатая 
система ухода покорила всех, по-
сле чего многие закупились раз-
ными баночками и всеми типами 
масок, не жалея ни кожу, ни ко-
шелек. Конечно, кожу нужно лю-
бить, но не душить — это важно.                                                     
Ежедневный уход должен вклю-
чать очищение, тонизирование и 
увлажнение. Остальные же этапы 
должны проводиться один или 
пару раз в неделю, но не более. 
Иначе верхний слой можно про-
сто травмировать, а от чрезмерно-
го питания могут закупориваться 
поры и начаться высыпания.

Весь корейский уход отбе-
ливает кожу

Исторически в Азии так сложи-
лось, что светлая кожа была толь-
ко у тех, кто имел более высокий 
статус и не работал на солнце, из-
за чего бледное лицо до сих пор 
считается наиболее красивым. 
Неудивительно, что многие ухо-
довые и декоративные средства 
делаются с упором на осветление 
кожи — и это отталкивает многих 
иностранцев.  В реальности же да-
леко не весь уход действительно 
осветляет кожу. Если в описании 
есть слово «brightening» (а именно 
оно чаще всего и встречается), то 
это больше про тонизирование и 
экспресс-лифтинг, но явно не про  
освтеление кожи на два тона. 

Средства нельзя 
комбинировать

Распространённый миф не только 
среди корейской косметики, но 
и среди любой другой. Многие 
средства разрабатываются внутри 
целой линейки, части которой 
по замыслу создателей должны 
работать вместе, дополняя 
свойствами друг друга. На самом 

же деле так бывает далеко не 
всегда, и зачастую потребители 
просто берут, например, крем и 
сыворотку, но не докупают тоник 
и пэды. Поэтому маркетологи 
стали делать особый упор 
на комплексный эффект от 
использования их продуктов. 
Конечно, никто не знает, будет ли 
хорошо сочетаться европейский 
тоник и корейский пилинг, но и 
никак, кроме как опытным путем, 
этого не узнать. 

Тоник и тонер — одно и то 
же?

Тоник и тонер — это не одно и 
то же. Многие новички приходят 
в магазины корейской косметики 
и убеждают консультантов, что 
те хотят им продать одно и то 
же, заговаривая зубы. Очень зря, 
ведь тоник создан для того, чтобы 
до конца очистить кожу после 
мицеллярки, пенки или шербета, 
а также чтобы восстановить 
pH баланс кожи. Тонер же 
по своим свойствам ближе к 
сыворотке, но легче по текстуре. 
Он предназначен для подготовки 
кожи к дальнейшему уходу и 
тонизированию после чистки. 

Многоступенчатый уход 
не подходит жирной и 

комбинированной коже
Конечно, обладательницы ком-

бинированной и жирной кожи 
почти сразу невзлюбили моду 
на корейский многоступенчатый 
уход, после которого у большин-
ства начались высыпания. Во-пер-
вых,  следует вспомнить пункт 
выше о том, что не стоит ежеднев-
но проходить через 10 кругов бью-
ти-ада. Самая распространённая 
ошибка.

Во-вторых, все ступени должны 
подгоняться индивидуально. Если 
кожа жирная (не обезвоженная 
— это разные вещи), необходимо 
уделить особое внимание тща-

тельному очищению и легкому ув-
лажнению, которое не закупорит  
поры за ночь. Плюс, не покрывать 
всё сверху толстым слоем крема, 
иначе утром точно не избежать 
сюрпризов. 

Корейские бренды, 
которые продают у нас, не 

покупают в Корее
Тут частично правда, но нужно 

разобраться. Дело в том, что боль-
шинство корейских брендов, про-
дающихся у нас, действительно 
делаются там, но чисто на экспорт. 
То есть, их правда не продают в 
Корее. Это может быть связано с 
рядом причин, начиная от баналь-
ного нежелания конкурировать с 
местными компаниями до реаль-
ного стремления зарабатывать за 
рубежом. С другой стороны, у нас 
есть и те бренды, которые реально 
создают и покупают в Корее.

 
Чем дороже, тем эффек-

тивнее                                               
Ещё один миф, который коснул-

ся не только корейского ухода, но 
и там тоже надежно закрепился. 
Существует огромное количество 
бюджетных брендов, создающих 
действительно хорошую косме-
тику. Конечно, есть средства, на 
которых можно сэкономить (на-
пример, сыворотка для бровей 
или бальзам для губ), но есть те, 
от которых напрямую зависит со-
стояние кожи. Да, чаще всего эф-
фективные продукты стоят при-
лично, ведь их состав, упаковка и 
транспортировка дело недешёв-
ое. И всё-таки это не значит, что 
среди люкса нет довольно пустых 
и бесполезных средств (увы, они 
там есть). Так что не всё то золото, 
что блестит.

По материалам thegirl.ru

Полезные советы
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